



Schweizer Jugendfilmtage Festival Ciné Jeunesse Suisse

Medienmitteilung

Schweizer Jugendfilmtage – Das Programm steht

Zürich, 11. März 2014 - **47 Kurzfilme zeigen die 38. Schweizer Jugendfilmtage vom 2. bis 6. April 2014 in Zürich. Die Gewinner werden mit einem der begehrten Panther ausgezeichnet und erhalten Sach- und Geldpreise im Wert von über 15'000 Franken. Umrahmt wird der Wettbewerb von einem attraktiven Programm mit Ateliers, Plakatausstellung, Konzerten und Partys. Dazu gibt es ein türkisches Spezialprogramm, eine Schweizer Vorpremiere und die Jury wartet mit sehr prominenten Namen auf.**

Im Theater der Künste in Zürich gehen bereits zum 38. Mal die Schweizer Jugendfilmtage über die Bühne. 280 Kurzfilme wurden für den Wettbewerb eingereicht. Die besten 47 Beiträge laufen im Hauptprogramm der Schweizer Jugendfilmtage und werden von einer prominenten Jury bewertet. Die Gewinner der **fünf Wettbewerbskategorien** erhalten einen der begehrten Panther, ausserdem werden Sach- und Geldpreise im Wert von über 15'000 Franken überreicht. Dieses Jahr gibt es zum ersten Mal ein richtiges **Festivalzentrum im Stall 6**, welches ab 13.30 Uhr während des ganzen Festivals durchgehend geöffnet ist.

Prominente Jury

Die Jury für den Kurzfilmwettbewerb setzt sich zusammen aus dem Schauspieler **Carlos Leal** (Der Bestatter, Casino Royale, Sennentuntschi), **Frank Braun** (Geschäftsführung Kino RiffRaff/Kino Bourbaki, Gründer von FANTOCHE), **Patrick Meury** (Regisseur und Gewinner 2. Platz der letztjährigen Kategorie E mit Krieger), **Simon Baumann** (Freischaffender Filmemacher, Zum Beispiel Suberg, Imageproblem) und **Susann Rüdlinger** (Produzentin cobrafilm Rosie, Das Fräulein, Snow White).

Spannendes Spezial- und Rahmenprogramm

Der Kurzfilmwettbewerb wird von einem attraktiven Spezial- und Rahmenprogramm begleitet. Unter anderem werfen die Schweizer Jugendfilmtage einen Blick an den Bosphorus. Das TISFEST (Teen International Short Festival) aus Istanbul präsentiert in Zürich sechs Filme von türkischen Nachwuchsfilmern.

Zudem feiert das Kinofilm-Debüt von Dominik Locher seine exklusive Vorpremiere an den Schweizer Jugendfilmtagen, bevor der Langfilm am 8. Mai in die Schweizer Kinos kommt. Der Film über die junge Mächtigerin-Schriftstellerin Dominique, die in die Schweizer Alpen flüchtet, war der heimliche Star der diesjährigen Solothurner Filmtage.



Schweizer Jugendfilmtage

Festival Ciné Jeunesse Suisse

In **diversen Ateliers** können sich Jugendliche weiterbilden, beispielsweise zu den Themen **Animation, Kamera, Drehbuch** oder **Rechte und Lizenzen**. Des Weiteren gibt es am Abend jeweils Parties mit DJs und Konzerten.

Ausser Konkurrenz: die Mobile Movies

Die Schweizer Jugendfilmtage lancierten zusammen mit dem Partner **MTV mobile** als erstes Schweizer Festival einen Handyfilmwettbewerb für „**MobileMovies**“ (**#MoMo**). Dabei durften Jugendliche bis 25 Jahre ihre bis max. fünf Minuten dauernden „MobileMovies“ bis zum 14. März einreichen. Eine Auswahl der Kurzwerke werden durchgehend im Stall 6 auf einer speziellen Installation gezeigt und die Festival-Besucher können Online für ihren Favoriten abstimmen.

Neuer Festivalleiter

Die 38. Ausgabe der Schweizer Jugendfilmtage werden von einem neuen Festivalleiter präsentiert. **Moritz Schneider (25)**, präsentiert dieses Jahr seine erste Ausgabe. Der studierte Publizist hat schon einen gehörigen Rucksack Erfahrung für sein Alter. Die neue Handschrift Schneiders ist im Programm spürbar: „Wir wollen die Jugendfilmtage weiterbringen, erneuern und auffrischen. Ich bin positiv erstaunt über die Qualität der eingereichten Filme für den Wettbewerb, welcher klar unser Herzstück bleibt. Aber wir haben einige progressive Neuerungen im Spezialprogramm integriert und auch den optischen Auftritt des Festivals total überarbeitet“.

Über die Schweizer Jugendfilmtage

Die Schweizer Jugendfilmtage sind das grösste nationale Filmfestival an dem hauptsächlich Filme von Jungfilmer/innen gezeigt werden. Das Festival hat sich im Laufe der Jahre aus bescheidenen Anfängen zur wichtigsten Plattform für junge Schweizer Filmschaffende entwickelt. Die Schweizer Jugendfilmtage fanden 1976 zum ersten mal als Videowettbewerb für Jugendliche statt. Kernstück ist der Kurzfilmwettbewerb: In fünf Kategorien messen sich Schul- und Jugendtrefffilme, freie Produktionen und Filme von Filmstudent/innen. Über 2'000 Jugendliche sind jedes Jahr an den Filmen beteiligt, die einer Selektionsgruppe im Vorfeld des Festivals eingereicht werden. An den 38. Schweizer Jugendfilmtagen 2014 werden von rund 280 Einreichungen 47 Kurzfilme aus 21 Kantonen gezeigt.

Alle Detailinformationen und das gesamte Programm finden sie unter: <http://www.jugendfilmtage.ch>

Weitere Informationen:

Adrian Erni
Mediensprecher

Schweizer Jugendfilmtage
Zentralstrasse 156, 8003 Zürich
T: +41 44 382 36 55
M: +41 79 464 64 59
www.jugendfilmtage.ch
www.facebook.com/Jugendfilmtage
www.twitter.com/jugendfilmtage